

Ecole Primaire de Villeperdue  
3 Chemin de la Godinière  
37260 Villeperdue  
Téléphone : 0247262959  
Mail : [ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr](mailto:ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr)

<p style="text-align: center;"><b>Procès-verbal du conseil d'école du mardi 31 mai 2022</b></p>
---

**Personnes présentes :**

**Enseignants :** Mme ROCHE Stéphanie, M. MAC Kevin, Mme TRANCHANT Muriel, Mme BURGUY Caroline et M. GOSSAUME Josselin

**Directrice :** Mme VANNIER Chantal

**Les représentants de la municipalité :** M. GAUTHIER Xavier, Mme THOMMEREL Marine

**Les représentants des parents d'élèves :** Mme BRAULT Françoise, Mme GALAIS Sonia, Mme BLANC Émilie, Mme COVIC Nadège, Mme GUYON Nathalie, Mme MANGEANT Sophie, Mme ROUSSE Émilie, Mme COLIN Héloïse, M. FRISON

**ATSEM :** Mme PEGUE Mélisande

**Personnes excusées :**

**IEN :** Mme ALBERT Laurence

**Enseignants :** Mme PROUST Valérie, M. DEPRÉDURAND Olivier

**Parents élus :** Mme PAGÉ Marielle

**Les représentants du RASED :** Mme BERRY Claire, Mme BOISSIERE Sophie

**ATSEM :** Mme PRIEUR Peggy

**La secrétaire de séance :** Muriel TRANCHANT

Le conseil débute à 18h00.

### Rappel de l'ordre du jour :

- 1 \* Bilan hygiène et sécurité ;
- 2 \* Effectifs, organisation des classes et des enseignements ;
- 3 \* Suivi des élèves (réseau d'aides, activités pédagogiques complémentaires...)
- 4 \* Travaux en cours et prévisions ;
- 5 \* Projets pédagogiques et réalisations ;
- 6 \* Dates à retenir

Le PV du précédent Conseil d'école est approuvé à l'unanimité : 14 voix.

### 1 - Hygiène, santé et sécurité.

Depuis le 14 mars, le port du masque est levé et chacun respire à nouveau. Les élèves peuvent jouer ensemble en récréation quelque soit leur niveau de classe...

Il n'y a pas eu de nouvel exercice de sécurité depuis le dernier Conseil d'École.

Le « carillon » servant à l'alerte PPMS a été installé dans la plupart des classes... reste la classe 5 à équiper...

### Coupure d'eau le 12 mai

La coupure d'eau n'a pas eu trop d'impact sur l'école grâce à la réactivité de la mairie : les toilettes ont pu être utilisées par les élèves et des packs d'eau ont été fournis pour la cantine et les différentes classes.

### Sécurité aux abords de l'école :

La mairie indiquait lors du précédent Conseil d'École qu'elle pensait revoir la voirie en bordure de l'école (manque de places de parking, mise en place de panneaux de signalisation et d'un passage piéton).

Quand ces travaux sont-ils envisagés ?

Il y a un projet d'aménagement de route de la salle des Albizzias jusqu'à l'aire de jeux.

Dans l'attente de la réalisation de ce projet seront ajoutés un coussin berlinois, un panneau indiquant l'école, une zone limitée à 30 et l'ajout d'un deuxième passage piétons, ce qui permettra de sécuriser les abords de l'école. Ces travaux seront effectués pour la rentrée de septembre 2022.

La mairie transmettra également avant de la fin de l'année scolaire un message aux familles pour rappeler les règles de civilité et de sécurité aux abords de l'école.

### Impact des réseaux sociaux

Suite à un incident survenu très récemment entre des élèves de l'école (insultes et dégâts matériels), il nous semble important de rappeler que **les réseaux sociaux sont interdits aux enfants de moins de 13 ans**, car ils sont à l'origine de conduites addictives (perte de repères, isolement...). Aucun élève de l'école ne devrait donc accéder à ces moyens de communication.

En effet, les enfants de moins de 13 ans sont **vulnérables à la fois du fait des propos et autres contenus mis en ligne par d'autres personnes, mais également du fait des contenus qu'ils peuvent être amenés à publier eux-mêmes** sur le site, comme les informations personnelles et les photos.

Par ailleurs, en laissant leur profil ouvert au public comme c'est souvent le cas, les mineurs peuvent être exposés à des personnes aux intentions malveillantes.

Une représentante des parents d'élève affirme que certains élèves viennent à l'école avec un téléphone portable. Les enseignants garantissent qu'aucun téléphone n'a été vu dans les mains des enfants au sein de l'école et rappellent que **les téléphones portables ne sont pas autorisés pour les élèves dans l'enceinte de l'école.**

### **Bien-être dans les salles de classe**

Deux problèmes ont été signalés à la mairie :

- des remontées d'odeurs d'égouts dans le nouveau bâtiment (des solutions ponctuelles ont été trouvées...)

- une chaleur excessive en classe 6...

## **2 - Effectifs, organisation des classes et des enseignements.**

Les inscriptions pour la rentrée prochaine ont eu lieu en mai.

23 nouveaux élèves sont inscrits à ce jour et 2 arrivées sont prévues en cours d'année (construction en cours) :

Petite Section : 15

Moyenne Section : 3

Grande Section : 1

CP : 1 (+ 1 en cours d'année)

CE2 : 1

CM1 : 2

CM2 (+ 1 en cours d'année)

Répartitions envisagées pour l'année prochaine :

Classe 1 M. MAC		Classe 2 Mme Roche		Classe 3 M. Gossaume		Classe 4 Mme Tranchant	Classe 5 Mme Burguy		Classe 6 Mme Vannier
MS	GS	PS	GS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
11	13	15	9	6	15 (+1)	18	13	12	21 (+1)
24		24		21 (+1)		18	25		21 (+1)

Total : 133 (+2 en cours d'année)

Les enseignants sollicitent la mairie pour une personne (ATSEM) en renfort en maternelle, les GS étant répartis dans trois classes et les effectifs en maternelle étant élevés l'année prochaine.

La mairie abordera le sujet en commission, sensible à cette difficulté, mais annonce que cela sera compliqué de créer un poste supplémentaire. Le maintien de la situation actuelle serait au moins à l'étude.

*Si les mesures sanitaires restent telles qu'actuellement, les horaires ordinaires de l'école seront remis en place à la rentrée de septembre 2022 pour les 4 classes du site Godinière :*

*8h40 - 12h et 13h50-16h30*

*site mairie :*

*8h50-11h50 et 13h25-16h25*

### **3 - Suivi des élèves (réseau d'aides, activité pédagogiques complémentaires).**

#### **Évaluations nationales CP :**

La deuxième session des évaluations nationales CP a eu lieu fin février et non début janvier à cause de la crise sanitaire.

Les élèves sont évalués en lecture (sur la phonologie, la compréhension orale et écrite et sur la vitesse de déchiffrage) et en mathématiques (sur la numération et le calcul oral et écrit)

Il ressortait des résultats qu'aucun enfant n'est à besoin dans les deux domaines, 5 enfants sont fragiles en mathématiques et 3 en français.

#### **Équipes éducatives**

Il y a eu cette année 22 réunions d'équipes éducatives pour le suivi des élèves (comportement, apprentissages, orientation...)

### **4 - Travaux en cours et prévisions.**

Les pochoirs pour les tracés sur la cour sont en cours de fabrication. L'objectif est d'égayer la cour et d'offrir aux élèves des zones de jeux (marelle, piste de saut, de danse...)

Travaux pour la classe 5 : la rampe d'éclairage au-dessus du tableau sera installée ainsi que le carillon PPMS.

Une liste de demande de travaux est en cours... la mairie a envoyé une réponse indiquant qu'elle demandait le chiffrage de certains travaux.

Où en sont ces demandes de chiffrages ?

Les devis concernant les films opaques en classe 2, la rampe d'éclairage classe 5, l'installation de nouveaux porte-manteaux dans le bâtiment orange ont été signés et les travaux devraient être faits pour la rentrée de septembre 2022.

Des jardinières seront positionnées devant les fenêtres de la classe 6. Un béton brossé remplacera les gravillons.

## 5 - Projets pédagogiques et réalisations :

### Bilan de la coopérative scolaire

Solde au 01/02/2022: 4425,59€

Dépenses		Recettes	
- Frais de tenue de compte	59,05		
- intervention pour la cabane en osier	240		
- Sorties scolaires (transports + entrées)	1074		
- Remboursement achats de classe	19,37		
- Affiliation USEP	881		
<b>TOTAL</b>	<b>2273,42</b>	<b>TOTAL</b>	<b>0</b>

Solde au 31/05/2022: 2152,17 €

A venir :

+ dépenses :

- achats de classe

- sorties

- transports

- frais de tenue de compte

+ recettes :

- ventes des étiquettes

- donation de l' APE pour les sorties (1 000 €)

- Remboursement transport sortie USEP

- Remboursement transport sortie Théâtre

### Intervenants en musique : Margaux DAGUET et Thomas NOËL

L'école a pu accueillir deux étudiants de 1ère année du CFMI : Margaux DAGUET et Thomas NOEL.

Toutes les classes de l'école ont pu bénéficier de leur intervention le mardi, du 22 février au 7 juin, afin de travailler les percussions corporelles, le chant choral et les jeux vocaux.

Merci à la municipalité qui a payé pour ces deux intervenants le repas de la cantine pour chacune de leur intervention, ainsi que leurs frais de déplacements.

Les élèves ont pu ainsi continuer le développement de leur culture musicale sous l'expertise des musiciens. Nous leur souhaitons bonne continuation !

C'est une expérience à renouveler et la mairie, consciente de l'intérêt pédagogique et de la différence de coût avec un intervenant extérieur rémunéré, est prête à participer financièrement dans les mêmes conditions...

### Bibliothèque :

L'accueil des élèves à la bibliothèque a repris en période 4.

### Natation scolaire :

Les trois classes de CP, CE1-CE2 et CM1 ont bénéficié d'un cycle de natation à la piscine de Monts (mais malheureusement écourté de quelques séances en raison de la crise sanitaire).

L'objectif de ces séances est d'apporter une contribution à l'acquisition de l'aisance aquatique.

Ces séances, ainsi que les déplacements en bus inhérents, sont financés par la communauté de commune Touraine Vallée de l'Indre (CCTVI).

### **Permis Piéton**

La passation du « permis Piétons » par les élèves de CE2 a eu lieu le 23/05.

En partenariat avec la gendarmerie de Sainte-Maure-de-Touraine, les élèves de CE1 et de CE2 ont suivi le programme du permis piétons. Leur mission est de responsabiliser les enfants en leur faisant prendre conscience qu'ils sont plus exposés que les adultes dans la rue et qu'ils doivent développer des réflexes de précaution spécifiques. Tous les élèves ont obtenu avec succès leur permis piétons.

### **Plantation de la cabane en osier :**

Le lundi 28 février au matin, suite à la sortie à VILLAINES LES ROCHERS des classes 3 et 4, Monsieur Étienne Métézeau est venu à l'école pour concrétiser ce projet avec la fabrication d'une cabane en osier.

La fabrication s'est faite avec la participation des 4 classes du site Godinière ainsi que de la mairie et des agents municipaux pour la préparation du terrain.

Depuis ce jour, les enfants sont chargés d'arroser et plus tard d'entretenir la cabane. Ils en profitent pour arroser également les arbustes plantés au printemps devant le bâtiment orange.

### **Projet Théâtre de la classe 4 :**

Le projet théâtre se poursuit pour la classe 4 : le lundi 16 mai, les CE1-CE2 ont participé aux rencontres « Théâ » avec d'autres classes du département. Cette journée a eu lieu à la salle Oésia de Notre-Dame-d'Oé. Chaque classe participante a pu monter sur scène et jouer leur pièce devant un public composé essentiellement d'enfants. La prochaine étape est une représentation devant les parents le mardi 7 juin à 18h30 aux Albizzias.

### **Intervention du SMICTOM :**

Cette année toutes les classes ont bénéficié de l'intervention du SMICTOM. Les classes ont participé à deux ateliers pour évoquer le tri à travers différents angles adaptés à l'âge (artistique, sensoriel...) et le comportement éco citoyen. À noter que ces interventions dans les écoles sont pédagogiquement très importantes au vu du contexte écologique actuel et également gratuites. Les équipes pédagogiques les remercient.

### **Sortie au château d'Azay-le-Rideau :**

Les CM1 et CM2 sont allés visiter le château d'Azay le Rideau le lundi 9 mai : visite du château avec un guide sur le thème des portraits pour les CM1 et de la représentation végétale à la renaissance pour les CM2, atelier de transformation de portraits pour les CM1 et atelier enluminure végétale pour les CM2. Puis visite libre avec l'enseignante du château et du parc. Le trajet s'est déroulé en car. Le temps a été magnifique, cette journée a été très appréciée par tous.

### **Sortie à Villandry : jardins et château**

Le 16 juin, les CP - CE1 - CE2 auront une sortie aux jardins de Villandry : au programme, visite des jardins et ateliers.

### **Sortie au Musée des Beaux-Arts de Tours :**

Une visite du musée des Beaux-Arts est prévue avec ateliers pour les élèves de CM1 et CM2. Les élèves visiteront le musée avec un médiateur et feront un atelier sur le thème des secrets cachés dans les tableaux pour les CM1 et sur les dragons dans l'art pour les CM2. Le trajet s'effectuera en train, une manière de sensibiliser les élèves à l'usage des transports en commun (Une intervention de la SNCF a eu lieu le 14 mars auprès des CM2 : découverte de la SNCF, règles de bon usage...). Comme la fête de l'école est le même jour le soir, nous rentrons dès le midi pour pique-niquer sur la commune et faire quelques activités liées à la fête l'après-midi.

### **Sensibilisation APS**

Mme MALTERRE, conseillère pédagogique départementale, viendra le jeudi 23 juin à l'école pour apprendre aux élèves à « porter secours ».

### **Rencontre USEP athlétisme**

17 mars à St Branchs (une demi-journée cycle 2 + une demi-journée cycle 3) s'est déroulée pour les 4 classes élémentaires.

Les élèves de CP, CE1-CE2, CM1 et CM2 ont découvert et pratiqué de nombreuses activités athlétiques lors des Usépiades organisées à Saint-Branchs toute la journée du 17 mars. Au programme : divers ateliers de lancers, de sauts, de courses de vitesse et de durée, et des défis-jeux sportifs inventés par d'autres écoles.

### **Sortie USEP orientation**

Classe 1 et Classe 2

C'est une rencontre proposée par l'USEP aux écoles maternelles du département. L'usep prend en charge les frais de transport sur ces activités sportives.

En amont, un album (« Sur les traces de Têtenlère ») a été travaillé en classe et une progression effectuée en sport sur les jeux d'orientation. Cette journée (départ le matin et pique-nique sur place) consistait à parcourir le terrain à côté du stade de football de Montbazon et d'enchaîner en petits groupes différents ateliers sportifs liés à la gestion de l'espace. Malheureusement la météo n'a pas été au rendez-vous. La sortie a même failli être annulée mais finalement maintenue. Il faisait très froid : les ateliers se sont déroulés de 10 h à midi, suivis par un pique-nique à l'intérieur mais il a fallu écourter la sortie (retour vers 15h à l'école).

### **Musée de la Préhistoire au Grand-Pressigny**

Sortie prévue le 9 juin pour la classe des PS-GS.

Pour conclure le thème annuel en découverte du monde sur le temps, la classe 2 a travaillé en période 5 sur la préhistoire avec notamment l'album « Cromignon ».

Une sortie à la journée au musée de la préhistoire est donc organisée le 9 juin avec une visite guidée adaptée à leur âge, un atelier pédagogique autour d'un conte et une démonstration sur la façon de faire du feu.

### **Parc zoologique de la Haute Touche**

Sortie prévue le 9 juin pour la classe des MS.

Le thème de l'année pour la classe de Moyenne Section était le Loup (personnage) et son voyage autour du monde.

Celui-ci a permis également aux enfants de découvrir des pays ainsi qu'une faune qui leur était parfois inconnu.

Cette sortie va leur permettre de voir certains de ces animaux ainsi que d'approcher le loup grâce à un atelier pédagogique.

### **Fête de l'école**

Vendredi 1<sup>er</sup> juillet à 18h au gymnase

Les tribunes du Roller Hockey seront retirées début juin pour permettre aux élèves de répéter sur place tout au long du mois de juin.

18h : classe 1 et classe 2

18h40 : classe 3 et classe 4

19h20 : classe 5 et classe 6

**Merci à l'APE qui aide au financement des sorties grâce à leurs manifestations.**

L'APE souhaite également acheter pour la maternelle des panneaux ludiques à installer dans la cour, si les bénéfices de la tombola et de la fête de l'école le permettent.

Les membres de l'APE demanderont l'aide d'autres parents pour tenir les stands le jour de cette fête. Ils informent que la réservation pour le repas sera obligatoire, car ils font appel à un prestataire extérieur.

### **Restauration scolaire**

Une représentante des parents d'élèves a été invitée par la mairie à participer à un déjeuner à la cantine avec Monsieur DUPEY. Elle a trouvé l'expérience intéressante. Selon elle, les menus sont parfois trop élaborés pour les enfants, et la présence de certains ingrédients peut les amener à ne pas aimer (salade de riz à l'ananas et au poivron, poulet au thym)... Elle souligne le travail intense des personnels tout au long du temps de cantine, dans une atmosphère extrêmement bruyante. Elle invite d'autres parents à profiter également de cette expérience s'ils y sont conviés.

### **6 - Dates à retenir :**

Lundi 4 juillet à 18h00, l'école maternelle ouvre ses portes aux futurs PS et nouveaux élèves inscrits en MS et GS.

La fin des classes pour cette année scolaire est le jeudi 7 juillet après la classe.

La rentrée des classes aura lieu le jeudi 1<sup>er</sup> septembre 2022.

Les élections des représentants de parents d'élèves auront lieu vraisemblablement fin octobre comme d'habitude. Les parents élus sont sollicités pour aider à mettre sous pli les documents de vote le mardi 27 septembre à partir de 8h30 (sauf changement d'ici-là...).

**Après une visite de la cabane en osier, la séance est levée à 19h50.**

**La directrice, Chantal VANNIER**